
 

 

 

 

 

平成２８年深谷市教育委員会第１０回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

平成２８年深谷市教育委員会第１０回定例会 

 

 

 

日  時  平成２８年１０月１１日（火） 

      開 会 午後３時３０分 

      閉 会 午後４時２５分 

 

場  所  教育庁舎 ３階 大会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   井 上 美佐子 

委     員   清 水   巌 

委     員   橋 本 幾 子 

欠席委員  委     員   岡 部   登 

 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      次長兼学校教育課長   新 井 英 男 

      次     長   吉 岡 和 弘 

      教育総務課長   韮 塚 洋 明 

      教育施設課長   吉 田   稔 

      生涯学習スポーツ   岡 田   真 

振 興 課 長 

      文化振興課長   青 木 克 尚 

      渋沢栄一記念館長   坂 倉   茂 

      図 書 館 長   島 田 久 一 

       

       

 

書  記  教 育 総 務 課   加 藤   昇 

      課 長 補 佐    

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第９回定例会の会議録を全員異議なく承認  

 

３ 会議録署名委員の指名  

   教育長が岡部委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１） 会議 

   ① 報告１ 平成２８年深谷市議会第３回定例会について  

    教育部長より説明  

  ② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

    教育総務課長より説明 

   ③ 報告３ 小学生ヘルメット購入費補助について  

    次長兼学校教育課長より説明 

  ④ 報告４ 平成２９年度深谷市立幼稚園の園児募集について 

 次長兼学校教育課長より説明 

  ⑤ 報告５ 平成２８年９月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

次長兼学校教育課長より説明  

⑥ 報告６ 第１１回ふかやシティハーフマラソンについて  

    生涯学習スポーツ振興課長より説明 

⑦ 報告７ 誠之堂創建１００周年記念展について  

    文化振興課長より説明 

⑧ 報告８ ２０１６ふかやスタンプラリーについて  

   渋沢栄一記念館長より説明 

⑨ 議案第３３号 学校運営協議会を設置する学校の指定について 

    次長兼学校教育課長より説明 

⑩ 議案第３４号 学校運営協議会委員の任命について 

 次長兼学校教育課長より説明 

 

 



 

 

① 報告１ 平成２８年深谷市議会第３回定例会について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  （概要を説明）  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   橋 本 委 員  図書館について２点ほどお聞きしたいことがあります。蔵 

          書数が８０％あったとしても利用者や来館者がどんどん減少 

          しているという点について、改善されるということなんです 

          が、読み聞かせボランティアの支援やブックスタート事業な 

          ど子供向け事業ですよね、これに対して幅広い年齢層の大人 

          向けや、シニア層に向けた図書館の魅力をＰＲする事業とい

うのを考えてらっしゃるのか。           

           もう一つは市民から利用者の要望を受け付ける投書箱があ 

          るそうですが、実際どのような要望が届いているのか、もし

把握されていたら教えて下さい。 

   教 育 長  ２点ありました。幅広い年齢層に向けた対応状況が１点、 

          それからどのような要望が届いているのかですね。 

   図 書 館 長  まず、利用者の拡大について、私共の方で今回議会のなか 

          で答弁しましたのが、４ヵ月検診の際に絵本の紹介、読み聞 

          かせということでブックスタート事業をやっているわけです 

          が、４ヵ月検診に来られている保護者の方で図書館を利用し 

          たことがありませんというようなご意見がある方もいらっし 

          ゃいます。そういったなかで絵本の紹介を進めながら、また 

          図書館の利用券を作っていただいて、利用者拡大を進めなが 

          ら保護者の方に生後０か月の方も図書館の利用券を作れます 

          よということで、広報させていただきまして、利用者拡大を 

          進めさせていただいております。年輩の方につきましては、 

          毎年度歴史文学講座などを開催しているのですけれども、こ 

          ういったところで参加される方は、高齢の方が多いのですけ 

          れども、こういったなかで皆さんの意見を聞きながら、教室 

          事業等の拡充をして図書館を利用していただく人を増やして 

          いこうと考えております。またそれ以外に実際には中学生以 

          上から６０歳未満の年代層が、貸出の年代ベースから見ます 

          と、こういった部分で毎年減少しているという傾向がありま 

          す。まずは図書館に来ればいろんなものがありますよという 

          ことで、４ヵ月検診などで広報させていただいて、お話会な 

          どに参加していただくきっかけにしていきたいということと、 

          そういった方の年代があがってきても図書館を利用していた 

          だくということに繋がっていくのではないかということで進

めさせていただいております。 

           もう１点、要望ですが、主にこういった本を入れていただ 

          きたいということで、人気本などの購入について要望がある 

          というのが実際のところです。件数的には僅かな件数なんで 

          すがそのような状況になっております。 



 

 

   井上教育長職務代理者  ６ページ１３番の質問事項の件ですが、水道料金の差に

ついてということですが、高い学校のみ毎日の検針を行っ

ているのですか。 

   教 育 部 長  検針につきましては、すべての学校で毎日行っていただ 

          きたいと話はしております。 

   井上教育長職務代理者  検針は朝と晩ですか？ 

   教 育 部 長  各学校で１日１回検針を行っております。 

   次長兼学校教育課長  ほとんどの学校で朝やっている所が多いと思います。 

   井上教育長職務代理者  朝のメーター確認で漏水の確認もできますよね。あとど

れくらいで水がいっぱいになるかという、子供が水を出し

っぱなしで帰ってしまうとそれで把握できると思うのです

けれども、清掃の仕方についても指導はしているのですか。

バケツに水を入れてとか出しっぱなしとか、そういう指導

を行っていますか。 

   教 育 長  水の使用に関わっての清掃指導の実態ですね。 

   次長兼学校教育課長  学校によって、清掃指導とか清掃の時間に掃除をしてい 

          るわけですが、水を大切にするということがありまして、ど 

          の学校もバケツを利用してそれを使いながら、流しっぱなし 

          ではなくバケツの水を使ってやっているところが多いです。 

   井上教育長職務代理者  その件については電気の関係も同じで、水道、電気につ

いてやると月々２０万円くらい削減できるんですよね。徹  

          底していくと。要するに、教室に居ない時に電気を消すとか、 

          水道も清掃のときにどういう風にやっていくか徹底して指導 

          すると毎月２０万円くらいできるんですよね。私はやったこ 

          とがあるのですけれども、個人的な問題ではなくで、学校で 

          管理職が総出をあげて教職員、児童とやっていくとかなり年 

          間での削減ができると思います。 

   教 育 部 長  水道料について記録をつけていると話ましたけど、加えて 

          ですが電気料についても教育委員会で把握しておりますので、 

          各学校に、その学校の使用量はもちろんですが、他校がどの 

          くらい電気を使っているか一覧にし、比較できるように資料 

          提供しておりまして、学校の方でも光熱水費等について節約 

          に努めていただくという状況です。 

   井上教育長職務代理者  そういうデータを職員に見せるというのが意識改革になる 

          と思います。管理職だけではなくて担任にも学校の職員でそ 

          ういうふうに関わってますよというのを知らないと、徹底し 

          ていかないと思います。 

   教 育 長  各学校での節水と節電そうした姿勢が届いているかという 

          ことですね。校長会や通知等で対応をよろしくお願いします。 

   岡 部 委 員  ２ページ１番の学校の水はけですが、すごく大事な事だと 

          思うのですけれど、私は深谷小学校の卒業生でＰＴＡ活動も 

          そうだったんですが、当時の深谷小学校水はけが悪くて雨が 

          降ると砂利が出てきて危険だったんですよね。子供達が過っ 



 

 

          て転んだりするとすぐ擦りむいて血が出たり、土が入ったり 

          とそんな状況だったのですけれども、数年前に入れ替わりま 

          して、今はさらさらでいい状態です。先日市民体育祭で出席 

          しましたが、前の日に雨が結構降っていまして当日の朝も雨 

          が降ったのですけれども、さらっとして、何事もなかったよ 

          うな状態で体育祭ができたんですよね。ですから、そういっ 

          たかたちで予算がかかる事業ですけれども、要望があるので 

          あれば、校舎の改修とプラス校庭の方も学校の要望に沿って 

          してあげられればいいと思います。 

   教育施設課長  ご指摘のように校庭の要望がかなりあります。そのなかで、 

          今、教育委員会としましては子供達の安心・安全を第１とい 

          うことで校舎を優先しましてやっていると、校庭につきまし 

          ては定期的な改修ということではないですが、様子を見まし 

          て危ないところにつきましては不定期ではありますがやって 

          いこうという考えであります。貴重なご意見を頂戴しました 

          ので参考にさせていただきたいと思います。 

   橋 本 委 員  ３ページの質問６の（ウ）スクールソーシャルワーカーの 

          件ですが、教育研究所で臨床心理士の資格等を有する学校福 

          祉相談員を複数配置するなどとありますが、実際利用されて 

          いる親御さんから、相談したくてもなかなか人数が多くて、 

          月に１回予約をとるのがやっとだということを聞いたことが 

          あるのですが、きめ細やかな対策といわれるとちょっと疑問 

          を感じてしまったんですが、現状は把握されていますか。 

   次長兼学校教育課長  学校福祉相談員は３人いるのですけれども、専門員が沢山 

          いていろんな話を伺っているのですが、学校とか保護者の方 

          から沢山のお話が来ております。すべてに対応しきれてはい 

          ない状況であると思います。１ヶ月に１回という話もあった 

          のですが、緊急性のある場合はもう少し何回かもつこともあ 

          るのですが、それ以外だと沢山の方の話が入ってきておりま 

          して、数字はすぐに出せないのですが、すべてに対応という 

          のが、なかなか１ヶ月に１回ということもあるということで 

          す。 

   橋 本 委 員  きめ細やかな対応策とは言えないですよね。相談したい方 

          は藁にもすがる思いでいると思うのですよね。今後改善の余 

          地があるということでしょうか。 

   教 育 部 長  きめ細やかなと使わせていただいたのは、当然教育研究所 

          に席はありますが、学校現場、保育園等含めて自ら専門員の 

          方が出向いていただいて園の様子とか、学校の様子を把握し 

          て情報を得るという姿勢で取り組んでいるということから相 

          談者が来てくれているということもありますけれども、こち 

          らから子供達の活動状況がどうなのかというのを見ながら取 

          り組んでいますよというところから表現させていただきまし 

          た。個々の課題につきましては、もうちょっとさらに充実し 



 

 

          た内容でできるといいなと考えているのですけれども、掘り 

          起こせば一方でどんどん出てきてその方に時間が費やされる、 

          特定の方だけではなくて広く見てその中から優先順位の高い 

          方をスクリーニングして対応していく形が必要かと思います 

          ので、引き続きどの形でのやり方が合理的なのか考えていき 

          たいと思います。 

   教 育 長  ちなみに、昨年の教育相談は２，６０７件。とにかくフル 

          回転でやっております。注意すべきは何でも教員が子供、親 

          御さんと会ってそこで解決すべき案件をアウトソーシングし 

          て外へ出してしまう、研究所へ任せてしまう、そういう傾向 

          が無きにしもあらずなので、校長会でも話をしたのですが、 

          まず教員が受け止めて解決できるのが第１です。ただもう少 

          し精査しながら願いに答えられるような教育研究所の運営を 

          お願いしたいと思います。 

 

 

② 報告２ 教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長   （概要を説明）  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

           （質疑なし） 

 

 

   ③ 報告３ 小学生ヘルメット購入費補助について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   井上教育長職務代理者  補助対象の場合ですけれども、大変良い方向に進んでいる 

          と思うのですけれども、転入児童がいますよね。平成２９年 

          年度の転入児童も補助の対象となりますか。 

   次長兼学校教育課長  転入者につきましても補助対象となります。来年度入学す 

          る児童についても補助対象となります。 

   井上教育長職務代理者 来年度以降もですか。 

   次長兼学校教育課長 これからについてもずっと補助対象です。 

 

 

④ 報告４ 平成２９年度深谷市立幼稚園の園児募集について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明）  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

 

 



 

 

⑤ 報告５ 平成２８年９月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑥ 報告６ 第１１回ふかやシティハーフマラソンについて  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   生涯学習スポーツ  （概要を説明）  

   振 興 課 長    

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

            （質疑なし） 

 

 

⑦ 報告７ 誠之堂創建１００周年記念展について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   文化振興課長  （概要を説明）  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

            （質疑なし） 

 

 

⑧ 報告８ ２０１６ふかやスタンプラリーについて  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   渋沢栄一記念館長  （概要を説明）  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

            （質疑なし） 

 

 

⑨ 議案第３３号 学校運営協議会を設置する学校の指定について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  学校運営協議会を設置する学校として深谷市立上柴東小

学校、深谷市立川本北小学校及び深谷市立花園小学校を指定

したいので、この案を提出するものであります。 

   教  育  長  本議案について、質疑はありませんか。 

            （質疑なし） 

本議案について、討論はありませんか。 

            （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を   

          お願いします。 

（全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 

 



 

 

⑩ 議案第３４号 学校運営協議会委員の任命について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  地方教育行政の組織及び運営に関する法律第４７条の５第

２項の規定により、深谷市立上柴東小学校、深谷市立川本北

小学校及び深谷市立花園小学校の学校運営協議会委員を任命

したいので、この案を提出するものであります。 

   教  育  長  本議案について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を   

          お願いします。 

（全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 

 

教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回第１１回定例会は、１１月８日（火）午後３時００分

から開会です。 

 

 

         以上で、平成２８年深谷市教育委員会第１０回定例会を閉

会します 


